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企画建設常任委員会 摘 録 

 

１．開 催 日  令和６年12月12日（木）     第２委員会室 

２．出 席 委 員  吉川遂也委員長 藤原洋二副委員長 堀井秀昭 徳永泰臣 近藤久子 政野太  

松本みのり 

３．欠 席 委 員  なし 

４．事務局職員  横山和昭議会事務局議事調査係長 

５．説 明 員  なし 

６．委員外議員  なし  

７．傍 聴 者  なし 

８．会議に付した事件   

   １ 陳情、要望について 

   ２ 所管事務調査報告について 

   ３ 行政視察について 

   ４ 閉会中の継続調査について    

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

午前11時29分   開  議  

 

○吉川遂也委員長   ただいまから企画建設常任委員会を開会いたします。傍聴、録音、写真撮影、録画

を許可いたします。 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

１ 陳情、要望について 

 

○吉川遂也委員長   本日の協議事項１点目、陳情、要望について協議をしたいと思います。陳情第 38

号、酪農経営に関する要望書について資料をお開きください。ｍｏｒｅＮＯＴＥに載っております。

庄原市酪農連絡協議会会長田川さんより、要望書が議長に送られております。この取り扱いについて

協議したいと思います。皆様より何か意見がありましたらお願いします。この件については、国の経

済対策、あるいはこういった農業対策の支援に関する予算等がまだ確定していないということもあり

ますし、担当課長より委員長、副委員長等で話を聞いて現状、来年度の対応について確認をしておき

たいと思います。こういった対応でよろしいでしょうか。 

〔「はい」との声あり〕 

○吉川遂也委員長   次、陳情第46号、最低賃金全国一律制度に向けた法改正を求める陳情書について協

議したいと思います。こちらは「軍事費を削って、くらしと福祉・教育の充実を」国民大運動広島県

実行委員会代表から議長宛てに陳情が出ております。この陳情に対しどのように対応するか協議をし

たいと思いますが、皆さんからの意見を求めます。 

○堀井秀昭委員   現状でいいのではないかと私は思います。例えば東京都と島根、鳥取。各地域・各県

によって経済状況がそれぞれ違うわけで、東京都みたいな街と最低賃金を同一にあわせろと言われて

も、経済状況に差異がある地域にとってそれは難しいのではないかという気がします。それぞれの地
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域で考えられて、最低賃金を決定されていけばいいのではないかと思います。 

○吉川遂也委員長   そのほか。この件に関しましても石破内閣では、2030年代までに1,500円に上げる

ということを前倒しの目標にするという方針も出ているところです。広島県については最低賃金がこ

の秋にまた１段階上がった段階でもありますし、よその市町の動きも見守る必要もあると思います。

先ほど堀井委員が言われたように、横並びにするのが果たして中小企業が多い本市においてよろしい

のかどうかという観点もあろうかと思いますので、いろいろな観点を踏まえこの陳情については聞き

置くとすることでよろしいかと思いますが、皆さんよろしいでしょうか。 

〔「はい」との声あり〕 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

２ 所管事務調査報告について 

 

○吉川遂也委員長   ２点目、所管事務調査報告について協議をしたいと思います。先般、所管事務調査

報告について、入れてほしい文言と観点等があったらということでお願いをしておりましたが、特に

意見が出ておりませんでした。私のまとめたものを原案として載せております。内容について確認い

ただければと思います。けさ話をしたのですが、これに視察に行ったときの写真などを載せてわかり

やすくしようという点と、先ほど副委員長から話がありましたが特に文言の説明が必要な部分につい

ては米印か何かを打って、説明を入れたほうがいいのではないかという提案もありました。そのほか

皆さんから何か訂正等がありましたら、本会議の一般質問終了する来週火曜日を期限として修正案を

出していただければと思いますので、持ち帰っていただいて読んでいただければと思います。何か質

問がありますか。 

〔「なし」との声あり〕 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

３ 行政視察について 

 

○吉川遂也委員長   ３番に行きます。行政視察については先般の委員会でお話をいたしました。１月14

日広島市役所で１時半から３時までということで、先方と調整をつけました。これについて前回の委

員会の中で資料が必要だということがありましたので、きょうの委員会の会議フォルダに入れており

ますので、御確認をいただければと思います。行程については事務局から説明をしてください。 

○横山和昭議会事務局議事調査係長   行程ですが午後からの視察、広島市内ですので９時から10時頃の

出発を考えているのですけれども、当日の天候を見ながらまた決定をさせていただければと思います。

それから、御手元にＱＲコードの印刷のある用紙を２枚お配りさせていただいております。広島市か

ら、できれば視察に来られるまでにこちら動画、それぞれＱＲコードを読み取っていただいたら全部

で５本分あるのですけれども、ぜひそれをごらんになった上でお越しいただきたいという御依頼を受

けております。質疑を来週中には広島市へ送りたいと思っております。年末年始等も挟みますので、

早めの対応をお願いできればと思うので、きょうの資料でありますとかこちらの動画をごらんいただ

き、できましたら来週中には質問事項を事務局へお寄せをいただければと思います。 

○吉川遂也委員長   出発等については後ほど調整をした後、また皆さんに連絡をするということでよろ

しくお願いいたします。それから先方への質問事項の取りまとめについて、できれば来週中に１回委



 - 3 - 

員会を開くように調整をしようと思っておりますので、それまでにということでよろしくお願いいた

します。この件について質問がありますでしょうか。副委員長。 

○藤原洋二副委員長   委員会をもう１回開くということで安心はしましたけれども、今、庄原市の自治

会、自治振興区の体制の中で規模的にも相当な差があると把握しております。このＬＭＯの中身を若

干見てみますと、子供であるとか社協であるとかいろいろなメンバーがそろうということがあるので、

庄原市としてどこを対象にするのか。自治振興区というか学校区というくくりなので、何を求めるの

か、参考にするのかを皆さん明確にしておいていただきたいと考えますので、よろしくお願いします。 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

４ 閉会中の継続調査について 

 

○吉川遂也委員長   閉会中の継続調査について、本市における自治組織の課題と対策等について、を継

続調査といたします。これに関連して次の視察を検討しておりますし、３月議会で報告したいと思い

ますので、御協力よろしくお願いいたします。２番目の所管事務調査の２点の林業とＤＸに関しては、

20日最終日に報告をするという方向で調整します。修正、あるいは新しい観点等の報告書についての

問題点は、繰り返しになりますけれども17日火曜日の本会議終了までには原案に足すもの、あるいは

何か新しい観点というところがあれば事務局宛てに連絡を入れてください。最終案は 20日に出します

が、それまでの間に変更点等がありましたら皆様にはメールで回覧をして調整するようにしたいと思

います。よろしくお願いいたします。ほかに皆さんから何かありますでしょうか。 

〔「なし」との声あり〕 

○吉川遂也委員長   では以上をもちまして企画建設常任委員会を散会します。 

 

午前11時40分   散  会    

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 
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庄原市議会委員会条例第30条の規定によりここに署名する。 

 

 

 

企画建設常任委員会 

 

 

                委 員 長    

 


